

RED LATINOAMERICANA DE EDUCACION PARA LA PAZ  
Y LOS DERECHOS HUMANOS

CONSEJO DE EDUCACION DE ADULTOS DE AMERICA LATINA

**APORTES DE NICARAGUA**  
**AL PROGRAMA PROPUESTO PARA LA ASAMBLEA GENERAL 2007**

Proyecto: Asamblea general Julio 2007

Enviado por la coordinación actual- México.

Reunidas las delegadas de los organismos pertenecientes a la Red Latinoamericana de Educación para la Paz y los Derechos Humanos, el día 19 de Marzo del 2007, en la sede del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos-CENIDH, Yadira Rocha-IPADE, Odilí Robles- SERPAJ, Diamantina López-CENIDH. Justificada Isabel Sánchez CECIM, procedimos, entre otros puntos de agenda, a realizar las recomendaciones pertinentes al Programa recibido:

En relación a:

**I. Los Propósitos: (se sugiere agregar algunos y precisar otros, de tal manera que exprese lo siguiente)**

1. Obtener un posicionamiento de la Red Latinoamericana para la Paz y los DDHH ante el contexto Latinoamericano”
2. Poner en común y validar el informe evaluativo de la gestión de la coordinación y de la membresía de la Red conforme Plan Estratégico 2004-2007.
3. Definido los Ejes del Programa y acciones del Plan Estratégico, período 2007-2010
4. Electa la nueva coordinación de la red 2007-2010

**II. En relación a los Productos esperados de esta Asamblea:**

1. Acta General de la Asamblea
2. Informe de la coordinación y membresía 2004-2007
3. Nombramiento de la Coordinación 2007-2010
4. Actualización de organizaciones miembros (altas y bajas)
5. Catálogo de OSC miembros de la Red (directorío)
6. Plan Estratégico 2007-2010

**III. En relación al contenido para obtener los propósitos se sugiere lo siguiente:**

Primer día:

## **1. Obtener un posicionamiento de la Red Latinoamericana para la Paz y los DDHH ante el contexto Latinoamericano.**

Se sugiere realizar un panel con tres especialistas, uno de cada sub región, para que enfoquen el contexto político, social y económico de su región que afectan la situación de los derechos humanos y demandan de su atención desde la educación.

- Helio Gallardo /ya propuesto, puede enfocar Centroamérica y el Caribe
- Otro del Cono sur y región andina
- Otro de México

Un o una relatora del Panel, puede realizar una síntesis de los tres expositores y lanzarlo a la discusión de los asambleístas para reafirmarlos, enriquecerlos, denegarlos, etc.

Como producto tendremos un posicionamiento y un marco de referencia para el Plan Estratégico a desarrollar en los próximos tres años.

## **2. Poner en común y validar el informe evaluativo de la gestión de la coordinación y de la membresía de la Red conforme Plan Estratégico 2004-2007.**

En esta parte lo que requerimos es tener una mirada de lo realizado en la gestión 2004-2007, conforme al Plan estratégico, para ello se requiere se informe tanto lo realizado desde la Coordinación actual de la red, como desde la membresía (sino ¿para que plan?). Para ello se hace necesario que la actual coordinación elabore una guía sencilla para obtener la información de los miembros, nos la envíe y la regresamos en un tiempo determinado, tenemos 90 días de anticipación para ello, si se procede inmediatamente, esa información se procesa y se nos entrega una mirada latinoamericana de lo hecho en este periodo, lo enriquecemos, lo validamos y lo acumulamos de experiencia para el nuevo periodo y para la historia.

Segundo día:

## **3. Definido los Ejes del Programa y acciones del Plan Estratégico, período 2007-2010**

No estamos de acuerdo en que sólo se le asigne 2 horas a como está en la propuesta del programa, cuando es la esencia de la asamblea, por tanto sugerimos se le de el tiempo adecuado, no menos de toda la mañana, del segundo día y dejar para la tarde la elección.

Para ello proponemos que las 3 últimas coordinadoras de la red : Soraya, Marcela y Gretta elaboren una propuesta metodológica de cómo hacer mejor este momento y dirijan esta parte, iniciando con una recapitulación de los periodos pasados, sus énfasis y características ( algo de esto último ya fue elaborado en la reunión del grupo focal realizado en México en junio del 2005).

## **4. Electa la nueva coordinación de la red 2007-2010**

Para llegar a este proceso, iniciar con la revisión de los estatutos, la incorporación, aprobación de nuevas afiliaciones, la revisión de los que somos y estamos efectivamente en la red.

Sugerimos que cada sub región debería llevar propuesta para la nueva coordinación y antes haber realizado la consulta debida a los propuestos para evitar los momentos traumáticos de elecciones pasadas y asumir responsablemente la designación.

Sobre la cuota de membresía, debería de conversarse con CEAAL sobre la solicitud que hicimos hace 3 años o llevar elaborada una propuesta de obtención o gestión de fondos.

La votación la sugerimos para la tarde, y terminar con la toma de posesión, el festejo de la comida y clausura.

Diamantina López del CENIDH  
Odilí Robles del SERPAJNIC  
Yadira Rocha del IPADE

Managua, 21 de marzo del 2007